



Pemex pide a Moody's 'con todo respeto' revisar calificación por 'brinco' en utilidades del 2T

Octavio Romero Oropeza, director general de Pemex, solicitó a la calificadora Moody's que revisen, sin ideologías, su calificación crediticia.

Por Héctor Usla julio 28, 2022 | 12:22 pm hrs

[Petróleos Mexicanos \(Pemex\)](#) informó que generó **131 mil 377 millones de pesos** durante el **segundo trimestre de 2022**, cifra muy superior a los 14 mil 364 millones de pesos observados durante el mismo trimestre del año anterior.

De manera acumulada al **primer semestre del año**, la **Empresa Productiva del Estado** generó 253 mil 871 millones de pesos, por lo que [Octavio Romero Oropeza](#), director general de **Pemex**, solicitó a la calificadora Moody's que revisen, sin ideologías, su calificación crediticia.

“De un **panorama sombrío en diciembre de 2018**, con todos sus indicadores, producción, proceso y exportación de crudo a la baja, una fuerte pérdida del mercado interno, un endeudamiento creciente, altos niveles de robo de combustible, falta de inversión en mantenimiento en nuestros centros productivos y una serie de escándalos de corrupción que a la fecha nos hacen avergonzar ante el mundo, **hoy podemos afirmar con satisfacción que el rostro de Pemex es muy diferente**”, señaló Oropeza.

Pemex pide a Moody's revise indicadores

Por lo tanto, **el directivo solicitó de manera formal a la calificadora Moody's**, especialmente a su analista principal, que de manera “muy profesional y muy responsablemente”, revise los indicadores y las **métricas que presentó Pemex este jueves** para que constate los resultados de una política pública correcta.

“Y que no determine por meras cuestiones ideológicas la inviabilidad de una empresa pública”, dijo.

Apenas el pasado 11 de julio, la **calificadora Moody's rebajó la calificación de Pemex**, al pasar de Ba3 a B1 con perspectiva estable. Esta acción se debió, principalmente, a que unos días antes había reducido la calificación soberana de México, por lo que, en consecuencia, las Empresas Productivas del Estado también reciben un recorte a sus calificaciones.

Los **resultados positivos para la petrolera mexicana** se debieron, en gran medida, al incremento en las ventas de petróleo y sus altos precios a nivel internacional.

“Si bien es cierto que se registraron altos precios durante este primer semestre resulta conveniente señalar que durante otros ejercicios con niveles de precios similares y mayor producción se obtuvieron resultados muy por debajo, e inclusive, pérdidas”, puntualizó Octavio Romero durante conferencia de prensa.

Puso de ejemplo el primer semestre de 2012 y 2013, donde a pesar de contar con una producción de 2 millones 548 y 2 millones 522 mil barriles diarios, respectivamente, con un precio de la mezcla mexicana que rondaba los 102.5 y 98.5 dólares por barril, en cada caso, no se registraron resultados tan positivos como ahora.

En el primer semestre de 2012 se registró una pequeña utilidad de 2.6 mil millones de pesos, mientras que en la primera mitad de 2013 se reportó una pérdida de 171.1 mil millones de pesos. Actualmente, Pemex obtuvo 253.8 mil millones de pesos de utilidades.

El directivo también presumió que **Pemex logró**, por segundo semestre consecutivo, **un crecimiento en sus ventas internas de combustibles**, lo que representa el ingreso más importante para la petrolera.

Durante el primer semestre del año, **Pemex** vendió 667 mil barriles diarios de gasolinas, lo que representó un crecimiento de 20.1 por ciento respecto al año anterior, mientras que en turbosina y diésel logró colocar 86 y 290 mil barriles diarios, respectivamente, lo que representó incrementos anuales de 65.3 y 40.7 por ciento, en cada caso.